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■■业业余余高高手手
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入夜八点二十， 街边大排档
刚刚开摆 ， 马路旁的树纹丝不
动。 换上运动服， 找MP3， 蹬上
跑鞋， 一切准备就绪， 启动。

我会在这路上跑三个来回 。
马路中间停了辆卡车贩水果， 还
有无数夜班回家的工人， 三两成
群溜达来溜达去的闲散男青年。
跑着跑着，一侧闪出来辆助动车，
一个中年男人问：“你到底跑了多
少公里？”我摆摆手，“不知道啊。”

一路闷热地往前跑， 到拐角
处，吹来一阵阵凉爽的风，逆风跑
了一段， 又踏上无风大汗淋漓的
另一段。 最后一圈跑完， 心满意
足地停止， 散步着往家走去， 路
上买一只冰冻佳得乐喝， 再没有
比这更美好的夜晚了。

回家接到一个电话， 大学同
学Ｅcho问， “你刚才干嘛去了？”
我说： “跑步啊。” 她笑嘻嘻说：
“这么村上春树啊 。” 过了没几
天， 我便去买了一本村上春树的
跑步书———一本一个上午便可以
翻完的书， 看得我心潮澎湃。

我不幸跟村上一样， 拥有狂
吃就长胖的凄惨绝症， 只需大吃

大喝上几天， 人就有点臃肿的变
形， 想拥有精瘦体态， 必须付诸
努力。 跟他一样， 选择每天都能
坚持的跑步， 就好像旧社会里父
母之命媒妁之言娶的老婆， 一开
始有千万个离婚的理由 。 跑步
嘛， 总比躺着看电视要累， 但幸
而我又跟他一样， 找到那么半点
要去的理由。 假以时日， 也终于
得上跑步强迫症， 如果遇到阴雨
连绵， 就让我十分愤怒， “连出
门跑步都不行。”

因为跑步啊， 是一件多么痛
快的事情！ 你情场失意的时候，
跑一跑就跑掉了半身的眼泪， 你
没有半点顺心事的时候， 跑一跑
浑身舒畅。 最美妙的事于我而言
便是一抹脖子一手的汗， 痛快淋
漓。

你要说村上跑步是为了修
行， 那你绝对是没跑过步， 才会
认为跑步是一件苦修的事。 说到
这里我忍不住笑笑梁文道， 估计
他气喘吁吁爬个楼梯， 就是一周
的运动量。

你要说跑步是门哲学， 是门
艺术， 那么我同意， 一起一伏呼

吸间变化的节奏， 小腿肌肉隐隐
传出的酸痛， 比起蜷缩在电脑前
敲敲打打可要畅快淋漓得多。 当
你突破极限完成量变到质变的转
换时， 一种自我认同的成就感与
为身体带来的健康反馈让你对这
项运动愈加欲罢不能。

既然高科技是条不归路， 你
完全可以跟村上君一样， 跑步回
归动物性 ， 在原始的追逐乐趣
中， 学问也罢修行也罢， 最重要
的是 ， 它能让你区别于茫茫众
生， 生机无限活力十足。

2022年卡塔尔世界杯可能是
最昂贵的一届世界杯， 并不是对
主办国， 而是对国际足联而言。

由于卡塔尔夏季过于炎热，
有关2022年世界杯的举办时间一
直争论不休。 国际足联赛事工作
组24日最终建议杯赛改到当年11
月至12月之间举行， 但这样的话
问题又大了。

国际足联面临的最大问题来
自欧洲。 如果世界杯改在冬季开
战， 提供大部分主角的欧洲各足
球俱乐部就得对本国联赛赛程进
行相应调整， 它们担心因此会失
去大把银子。 但这对国际足联来
说可能最终是个相对较小且摆平
成本最低的方案 。 听起来有点
怪， 且听细表：

如果取消卡塔尔的世界杯主
办权， 该国势必要求赔偿， 金额
可达数十亿欧元。 这钱都得国际
足联掏。 再者， 国际足联主席布
拉特还要竞选连任， 牺牲卡塔尔
意味着牺牲掉一个有影响的盟
友。

如按欧足联主席普拉蒂尼的
建议改在1月至2月举办世界杯，
就会与2022年在阿拉木图或北京
这两个申办城市举行的冬奥会冲
突， 也因此会招致国际奥委会和
电视转播权获得者的强烈抗议。
布拉特可不想冒这险。

如按德甲豪门拜仁俱乐部主
席兼欧洲足球俱乐部协会会长鲁
梅尼格的建议， 在5月底开始打
世界杯， 那么卡塔尔的天气已经
热起来了 ， 且与伊斯兰斋月冲
突。

自打国际足联承认卡塔尔世
界杯如在夏季举办会给球员和观
众健康带来大问题， 欧洲足球俱
乐部心里就在打鼓， 担心世界杯
改期会让它们 “埋单”， 承担种
种后果。 鲁梅尼格24日代表欧洲
足球俱乐部发表声明 说 ： 欧 洲
足 球 俱 乐 部 不 会 埋 单 。 如 果
国际足联 3月 19日至 20日最终
决 定 世 界 杯 改 在 11月 至 12月
举 行 ， 欧 洲 足 球 俱 乐 部 将 要
求 国 际 足联赔偿 ， 因为各联赛
都得为世界杯让路。

鲁梅尼格说话分量几何？ 要
知道欧洲俱乐部可是为2014年世
界杯提供了四分之三的球员。

欧洲这些 “富” 俱乐部还要
求赔偿， 乍听起来不合理， 但它
们确有苦衷。 备战和参加一个冬
季世界杯， 它们得中断联赛近八
个星期。 因此造成联赛拖后结束

会使上至顶级下至业余各级联赛
的降级问题长时间悬而不决。 它
们的球迷会忐忑不安， 甚至会闹
事。

欧冠也得调整赛程， 因为有
三场比赛会与冬季世界杯时间冲
突。

鲁梅尼格要求赔偿的话还算
比较含蓄， 英超首席执行官斯丘
达莫尔对国际足联赛事工作组建
议的反应直截了当： “错误的决
定。” 他说： “我们很失望， 我
想这代表了所有欧洲俱乐部的看
法。 是的， 你可以说我们觉得被
欧足联出卖了。”

虽然国际足联还打算减少卡
塔尔世界杯比赛日， 但大多数德
国足球俱乐部还是反对冬季世界
杯。 门兴格拉德巴赫俱乐部体育
总监埃伯尔说： “这会影响德甲
三个赛季， 各俱乐部连续三年的
收入会缺斤少两。”

各冬季项目协会也对国际足
联怨声载道， 因为世界杯冬季比
的话， 它们的冬季赛事电视转播
收视率会大受影响， 签约赞助商
会不情愿掏腰包。

“圣诞节前看世界杯， 这太
怪了，” 德国足协主席尼尔斯巴
赫说。

德国球迷则抱怨冬季还怎么
露天集体看球啊 ！ 商家也在挠
头， 本来德国人老早就会去买圣
诞树， 世界杯在圣诞节前举行，
他们还有时间来买树吗？

其他一些欧洲国家也犯愁，
人们觉得各项体育赛事都会受牵
连。 法国职业足球联盟主席蒂里
耶说 ： “西班牙 、 意大利 、 法
国、 英国和德国这些国家2022年
圣诞季赛场上还会有什么动静
呢 ？ 很多体育赛事难道都得中
断， 世界杯后再战？ 还有， 各电
视台也会很生气， 得想办法找人
弥补损失。”

还有， 参与竞争2022年世界
杯主办权的美国、 韩国和日本等
也可能会考虑打官司， 因为它们
竞争失利的是夏天的世界杯， 这
要改冬天比赛了 ， 还是一回事
吗？

给俱乐部赔偿对国际足联来
说天塌不下来。 去年巴西世界杯
国际足联挣了个盆满钵满： 利润
超过16亿欧元。 但是说到2022年
世界杯到底何时举行， 不少人觉
得赛事工作组的建议是有了， 但
国际足联的麻烦没完。

（艾 文）

像村上春树一样去跑步

费祖拉乌的亚冠首秀谁也没
有想到是如此 “不幸”， 瑞典人
只踢了28分钟就被红牌罚下。 他
的红牌离场， 让国安在1个小时
的时间里少打一人。

先回过头看费祖拉乌那张红
牌， 实在没有太多可抱怨的。 在
踢倒对手后， 费祖拉乌还有一个
附加动作 ， 瑞典人可以解释说
“躲不及” 了， 但这个球的实际
效果是费祖拉乌又踩了对手胸口
一下， 这个犯规看上去十分 “惊
悚”。 作为国安的重要球员， 费
祖拉乌不大冷静， 他应该知道少
踢一人对国安的损失。 这个球，
显示出费祖拉乌过于急躁。

费祖拉乌的急躁， 有瑞典人
不成熟的一面， 但也不能完全赖
他。 本身费祖拉乌就在踢一个不
熟悉的位置， 费祖拉乌是一位优
秀的射手， 他的特长是打中锋或

者影锋， 最大的长项是给对手致
命一击。 但在这场亚冠比赛中，
费祖拉乌被放在了4231阵型中的
左边前卫位置。 费祖拉乌并没有
太强的拿球突破能力， 而在左边
路他还要协防赵和靖做好防守，
进攻的空间一下子被压缩了很
多。 在开场前15分钟， 费祖拉乌
和赵和靖组成的左路成为了对方
狂攻的 “重灾区”。 进攻端的费
祖拉乌只有一次表现的机会， 还
是回到他熟悉的中路， 为后排的
队员做球 。 费祖拉乌的这种急
躁， 很显然跟他踢得不顺有极大
的关系。 这就像买了一双新鞋，
但明显小一号， 穿在脚上别提有
多难受。

不得不再提国安赛前亚冠报
名拿下马季奇， 至少现在看， 这
个决定值得商榷。 这场比赛， 马
季奇的缺阵， 果然让国安的中场

非常吃力， 完全跟不上趟儿了。
特别是本场比赛不但没有马季
奇， 还没有河大成， 朴成+张晓
彬的组合只能算是 “替补组合”。
曼萨诺曾解释报费祖拉乌没报马
季奇是考虑进攻， 但实际效果并
不理想。 而国安的中国攻击手就
那么不堪吗？ 于大宝上去以后制
造了一次杀机， 而宋博轩、 陈志
钊都是可以用的人啊， 至少他们
比费祖拉乌更适应边路。 而最终
制造进球的是邵佳一， 是个中国
人！

就是这样一场看上去糟糕的
比赛， 居然赢了， 邵佳一再度上
演了绝杀好戏。 而配合邵佳一进
球的是国安旧将卡鲁德洛维奇，
整场比赛， 塞尔维亚人都没有为
新东家布里斯班狮吼找到球门，
却为老东家 “奉献进球”， 这就
是足球！

““不不幸幸””的的费费祖祖拉拉乌乌
幸运的国安队

■■段段言言堂堂

□本报记者 段西元


